
品川区教育委員会会議記録  

 

平成 25 年  第 14 回  定例会  

 

場  所      教育委員室  

期  日      平成 25 年 11 月 12 日  

開  会      午後 2 時 00 分  

閉  会      午後 4 時 21 分  

 

出席委員  

委 員 長  鈴木  敏夫  

委員長職務代理者  市川  信之助  

委 員  安尾  久子   

委 員  波多野  美佳  

教 育 長  中島  豊  

欠席委員   

 

出席職員  

教 育 次 長  田村  信二  

庶 務 課 長  齋藤  信彦  

学 務 課 長  和氣  正典  

指 導 課 長  渋谷  正宏  

品川図書館長  中元  康子  

 

 

 

 



 

議事運 営  
および  
委 員 長 、 教 育
長報告 事項等  

 
・ 署名委員に市川委員、安尾委員を指名。 
・ 日程第2 報告事項5「都費教職員の任免等に関する内申について（休

職）」、日程第2 報告事項6「事務局職員の任免等について」は品川区
教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 

 

 

 

件名 

日程第1 協議事項 
 
平成26年度予算編成について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 区議会の審議・議決前の案件であるため、非公開の会議としたい。 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 
 
 非公開の会議とする。 
 

 

 

 

 

 



 

件名 

日程第2 報告事項1 
 
12月補正予算について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 区議会の審議・議決前の案件であるため、非公開の会議としたい。 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 
 
 非公開の会議とする。 
 

 



 

件名 

日程第2 報告事項2 
 
平成25年秋の变勲受章者について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 
 
 特になし 
 

事務局説明 
 
 特になし 
 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第2 報告事項3 
 
平成26年度入学希望申請の状況について 
 

担当課説明等 

 
（学務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 
 
 特になし 
 

事務局説明 
 
 特になし 
 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第2 報告事項4 
 
固有教員の採用状況について 
 

担当課説明等 

 
（指導課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｄ） 
・ 内定辞退者の2名は、他の自治体等に採用されたのか。 
 
（委員Ｅ） 
・ 固有教員として採用されると、学校でどのような立場や役割を担って

いるのか。 
 
（委員Ｂ） 
・ 今回の選考において、英語の免許を取得していた者はいたのか。 
 
（委員Ａ） 
・ 採用者の内訳に一般枠と経験枠とあるが、民間企業等の勤務経験者は

経験枠となるのか。 
 
（委員Ｄ） 
・ 今回の採用者で、固有教員は合計何名となったか。 
 
（委員Ｂ） 
・ 選考にあたって、品川区の固有教員を希望するということは、品川区

の教育等について理解や勉強をしている者が多いのか。 
 
（委員Ｄ） 
・ 固有教員の中で、既に中核的な立場として活躍している者もいるのか。 
 

事務局説明 

 
（指導課長） 
・ 内定辞退者のうち、1名は出身地である富山県、もう1名は東京都の教

員試験を併願しており、それぞれ各自治体に合格されたため、品川区を
辞退することになった。 

・ 固有教員として採用されると、各学校に配置され、その学校の研究に
取り組み、例えば、英語の免許を取得している先生については、小学校
英語に力を入れて授業を行うなど、その学校の課題や特色に応じた対応
をしている。 

・ 今回の選考にあたり、英語の免許を取得していた者は、第一次選考に
おいては76名中9名おり、9名中第一次選考を合格した者は3名、3名中第
二次選考を合格した者は1名いたが、最終選考において、その1名は不合
格に至った。 

・ 経験枠とは、教員の経歴がある者を言い、民間企業等の勤務経験があ
る者は一般枠として表記している。 

・ 平成26年度の3名の内定者を含め、固有教員は合計18名となった。 
・ 選考にあたっては、必ずしも品川区の固有教員を希望しているからと

いって、品川区の教育等について理解や勉強している者がいるとは限ら
ず、受験の機会のひとつとしている者もいた。しかし、一般枠の内定者
の1名は、品川区の教育に非常に関心を持ち、小中一貫教育に憧れを持っ
ており、第一選考が終了した段階で、自ら一貫校を訪問するなど、人間
的にも優秀で勉強熱心な者もいた。 

 
（教育次長） 
・ 実際に最終選考に立ち会ったが、内定者の5名は、品川区で合格した場



合、併願先に合格をもらっても品川区へ就職すると主張していたにも関
わらず、そのうち2名が辞退されたことは非常に残念であった。特に、就
職難も重なってか、併願者が多く、受験のひとつの機会として品川区を
受験したのではないかと感じるところもあった。一方、教育委員会事務
局も反省するところがあり、これまで固有教員を採用してきたが、配置
先での役割や固有教員としての使命など明確に伝えられていない部分が
あった。学校現場において固有教員が都費の教職員の中に配置され、自
身の役割を自分で考えることは、非常に難しかったのではと考えている。
今後、教育委員の皆様も含め、固有教員の役割や使命等、中長期的に議
論をしていきたいと思う。 

・ 固有教員の中には、中核的な立場として担任を持っている者もいるが、
教員の人数としては定数外であるため、プラスアルファの役割を担うこ
とになる。そのため、学校からは、クラス担任もでき、部活動の指導も
できることから重宝されるが、教育委員会事務局としては、あくまでも、
都費の教員ではなく品川区の教員として使命を持って取り組んでもら
い、その学校の改革につながる原動力となってもらいたいと考えている。
機会があれば、教育委員も採用選考に立ち会っていただき、候補者の生
の声を聞いていただきたい。 

 

委員意見要旨 

 
（委員Ｅ） 
・ 固有教員の採用計画では、最終的に30名を採用するとのことだが、各

年での採用定員に縛られず、計画的に人間的に優秀な人材を採用してほ
しい。 

 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第2 報告事項5 
 
都費教職員の任免等に関する内申について（休職） 
 

担当課説明等 
 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 
 
 品川区教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 
 

 



 

件名 

日程第2 報告事項6 
 
事務局職員の任免等について 
 

担当課説明等 
 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 
 
 品川区教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 
 

 



 

件名 

日程第3 その他 
 
平成25年12月の行事予定について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 
 
 特になし 
 

事務局説明 
 
 特になし 
 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 


